

Ayer se puso la primera piedra del Instituto de Estudios Hispánicos de París

Herriot pronunció un discurso interesante

(POR TELEFONO)

París, 1.

En el solar contiguo al edificio anexo de la Universidad de París, en el que se halla instalada la Sección de Química, se ha celebrado hoy el acto de colocar la primera piedra del edificio en que se instalará el Instituto de Estudios Hispánicos.

Asistió una selecta representación de la intelectualidad francesa, española y americana. Presidió el acto el Sr. Herriot, acompañado por el rector de la Universidad de París, Sr. Charlety; el Sr. Huerta, representante de la Embajada de España, y el ilustre hispanólogo Mr. Martinonche, director del Instituto Hispánico.

El rector de la Universidad leyó un discurso ensalzando los méritos de las literaturas de ambos países y los servicios prestados a Francia por el Instituto Hispánico, figurando entre ellos las conferencias de los señores Cosío y Torres Quevedo.

Habló a continuación el Sr. Huerta, manifestando el sincero reconocimiento de España ante las palabras de M. Charlety, y prometiendo una más intensa colaboración española en esta obra de cultura.

El señor Gasón y Marin, en nombre de la Academia de Ciencias Morales y Políticas, de Madrid, dijo que la intensa cooperación de ambas culturas afirmará cada vez más la unión espiritual de Francia y España.

Luego hizo uso de la palabra el Sr. Herriot, que comenzó saludando a los representantes españoles y recordando la simpatía francesa hacia la intelectualidad hispana. Hizo luego un ferviente elogio de la literatura y del arte españoles, diciendo que en una época no muy remota fueron la más alta expresión de la cultura occidental. Recordó la influencia española en la literatura europea y llamó la atención sobre el hecho de que los estudiantes españoles hayan querido venir siempre a Francia. Con tal motivo, citó el caso del hijo de Cristóbal Colón, que recorrió las Universidades de París, Poitiers y Lyon, y que era tan aficionado a las letras francesas, que en la última de las citadas ciudades compró una de las primeras ediciones de las obras de Rabelais, al margen de una de las cuales puso la siguiente nota: "Compré este libro en Lyon un día de niebla".

Herriot terminó su discurso, asegurando la satisfacción del Gobierno de la República por la construcción del Instituto Hispánico y asegurando al mismo el decidido apoyo de Francia.

Seguidamente, el ministro francés echó sobre la primera piedra las paletadas de rigor y dióse por terminado el acto, que resultó muy solemne y brillante. (Argos).

Dona Buenaventura Olave instituye un Patronato, en memoria de su padre

3000 pesetas anuales para premiar un libro

Pamplona, 21, 11 n.

La señora doña Buenaventura Olave, hija del esclarecido navarro republicano federal, diputado de las Constituyentes, don Serafín Olave, autor de interesantes obras, se ha dirigido a la Diputación para decir que, deseando unir de modo imperecedero el nombre de su padre, que tanto amó a este antiguo reino, a alguna obra eminentemente navarra, ha resuelto fundar la "Biblioteca Olave", bajo el patronato de la Diputación, para que la juventud intelectual realice estudios que puedan enriquecer a Navarra.

La "Biblioteca Olave" tendrá como base las obras de Olave y se enriquecerá anualmente con una obra que obtendrá premio en el concurso literario que se creará. La obra premiada se repartirá profusamente, en las escuelas y centros docentes, para lo cual la señora Olave señala a perpetuidad tres mil pesetas anuales, dos mil para premiar la obra y mil para editarla.

Regalará también a la Biblioteca la mesa de trabajo del señor Olave, sus armas, condecoraciones, manuscritos, etc., etc.

AUTORINA

Gasolina americana rectificada

NUEVOS PRECIOS

Aparatos distribuidores: SAN SEBASTIAN: pesetas 3,05 bidón. ALZA-PASAJES: > 3,00 >

Loidi Zuláica

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL Y SECRETAS

Consultas de diez a una y de cuatro a siete ALAMEDA, 6. 1.º Teléfono 1-26-48

SECRETAS PIEL. VIAS URINARIAS

Dr. J. SENRA

Ex médico militar

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7. Príncipe, 51. 1.º Teléfono 43-243

La política mundial

Los Estados Unidos proponen que sus barcos de guerra tengan igual tonelaje máximo que los ingleses

Chang-So-Ling contra Chang-Kai-Shek. - Otra votación favorable a Poincaré

Madrid, 22.

UN INCIDENTE EN GINEBRA

Un telegrama de Ginebra dice que a la sesión inaugural de la Conferencia del desarme naval, no se permitió la entrada más que a los periodistas americanos, japoneses o británicos, en vista de lo cual los informadores de los demás países han elevado una protesta escrita a la S. D. N. lamentando la conducta observada con ellos y recordando que, a raíz de la guerra, se autorizó la presencia de periodistas de todo el mundo en aquellos actos a los cuales enviaba América delegados suyos.

También se lamentan de que se observe un tan marcado egoísmo en los actos diplomáticos anglosajones.

LA CONFERENCIA NAVAL

Un telegrama de Ginebra dice que durante la sesión celebrada esta mañana por la Conferencia del desarme, se acordó constituir un Comité técnico que se encargue del estudio de las estadísticas aceptadas sobre el tonelaje actual de cruceros, destructores y submarinos y de algunos otros informes de los gobiernos de Inglaterra, Japón y Estados Unidos.

Las impresiones recogidas hasta ahora permiten presumir que la Conferencia durará más de lo que se esperaba, debido a que las conclusiones de los delegados son muy divergentes sobre puntos esenciales.

El representante japonés ha declarado públicamente que será necesario disponer de mucho tiempo para conseguir una aproximación de las tesis expuestas en la sesión de ayer. La celebrada en la tarde de hoy constituyó un cambio de impresiones sobre las propuestas formuladas.

Los Estados Unidos presentan la siguiente proposición:

"El tonelaje de cruceros que se autorice a Inglaterra y a los Estados Unidos deberá ser de 200 a 250.000 toneladas, y de 150 a 180.000 para el Japón."

Sobre torpederos, Estados Unidos e Inglaterra dispondrán de 200 a 250.000 toneladas, y Japón de 120 a 150.000.

Para submarinos, de 60 a 80.000 toneladas para Inglaterra y Estados Unidos, y de 36 a 54.000 para Japón."

EL ESTADO DE BRIAND

El ministro francés, Sr. Briand, continúa mejorando de la dolencia que le aqueja. Los médicos insisten en que es necesario un absoluto reposo del enfermo para asegurar la mejoría y obtener un resultado eficaz.

DECLARACIONES DE CHANG SO LING

De Shanghai comunican a la Agencia Reuter, de Londres, que en un discurso pronunciado por el mariscal Chang So Ling, éste ha declarado que los efectivos del ejército nordesta alcanzan un total de 500 a 600.000 hombres y que están dispuestos a luchar contra los bolcheviques hasta la exterminación de éstos últimos. El mariscal ha añadido que las declaraciones anticomunistas del general Chang Kai Shek no son sinceras.

Ha terminado diciendo Chang So Ling que, después de las entrevistas con Chang Kai Shek, no se puede menos que creer que los Gobiernos de Nankín y de Hankou son enemigos comunes de China y que obran bajo la dirección de Moscú.

A ESPERAR A DON ALFONSO

El embajador de España en París, saldrá para Handaya el miércoles, por la noche, con objeto de esperar en la ciudad fronteriza a don Alfonso y acompañarle luego hasta París, a donde llegará el jueves por la noche.

El rey de España permanecerá en París de incógnito hasta el sábado por la mañana, para continuar su viaje a Londres.

EN LA CÁMARA FRANCESA

Al comenzar esta tarde la sesión de la Cámara de Diputados se hallaban presentes todos los diputados comunistas, excepto Doriot, que se proponen exteriorizar violentamente su protesta en el momento en que, según estaba anunciado, hablase el Gobierno de su propósito de detener a Marcel Cachin, uno de los diputados condenado hace algún tiempo. Sin embargo, por no hallarse en la Cámara ningún miembro del Gobierno, el plan de los comunistas fracasó por completo.

Poco después de empezada la sesión, llegó el ministro de la Guerra, reanudándose con tal motivo el debate sobre la reorganización del ejército francés. El diputado Renaudel presentó una enmienda al proyecto gubernamental en el sentido de que no se permita la movilización general sin que antes no sea ésta autorizada por el Parlamento.

A dicha enmienda se opuso resueltamente

Painlevé, diciendo que la movilización militar era prerrogativa del ministerio de la Guerra y añadiendo que el concepto de movilización no supone en todos los casos la existencia de una guerra.

Acto seguido aprobó la Cámara el artículo cuarto del proyecto de reorganización general del ejército que prescribe que la organización militar se basa en la división del territorio metropolitano en veinte regiones militares.

A petición del ministro de la Guerra, que planteó sobre ella cuestión de confianza, fué rechazada por 345 votos contra 151 una enmienda del señor Renaudel, preconizando que los miembros del Consejo Superior de Guerra fueran nombrados por el Parlamento, al cual fijaría igualmente las atribuciones de aquéllos.

También fué aprobada la cuestión relativa a la reorganización del ejército en tiempo de paz, aplazándose a continuación el debate hasta el jueves.

Al terminar la sesión, la Cámara rechazó, a petición del ministro de Justicia, una interpelación referente a la detención del señor Daudet.

El primero, a pesar de todo

Ya está aquí don Sinesio

Ayer llegó a Donostia don Sinesio Delgado. Con buena, naturalmente... Este año se le han anticipado y ha perdido su título de primer veraneante. Pero nada más que materialmente. Por su afecto a nuestra ciudad, su kosherismo honorario, su simpatía y su optimismo inagotable, don Sinesio es, por aclamación, y lo será mientras viva—y le deseamos que emule en años a Weyler y a Matusalén juntos—, nuestro primer veraneante.

Don Sinesio tomó posesión de sus aposentos "chez madame Julia" y en el saloncillo del Guria, después de su ritual visita al Cristo de Lezo, pidió la caja del domingo... y no preguntó que por qué no se abrían al Kursaal o el Casino. "¿Dónde nos vamos a meter los veraneantes?", exclamó, con gesto dolorido, el veterano humorista, que no abandona hasta que regresa a Madrid su mesa del Guria.

Después elogió la temporada teatral de Madrid, buena, aunque los plañideros dicen lo contrario. "La zarzuela es la que menos dinero ha dado—apuntó el fundador del "Madrid Cómico"—. ¿Cuanta tanto sostener actores, títeres, vicetítulos, señoritas de conjunto, sastres y electricistas! Pero, a pesar de todo, ha habido un éxito monumental, el de "El sobre verde", que ha dado a Paradas, Jiménez y el maestro Guerrero unas noventa mil pesetas y lleva ya cerca del centenar de representaciones..."

Que los manes de las koshkas y las brisas del Cantábrico le sean propicios al donostiarista don Sinesio.

JERSEYS PARA NIÑOS MERKIENA

Legazpi, 1. Teléfono 23-84

R. López Linares

DENTISTA

Alameda, 3. Tel. 1-39-23. De 10 a 1 y de 3 a 6

Utilísima es

la "Guía Comercial, Industrial y Tributaria de Vizcaya y Guipúzcoa".

Precio 10 pesetas, en librerías, o dirigirse a su autor, Autonomía, 51. Bilbao.

Dr. M. Larrea

Histerismo :: Neurastenia

Psiconeurósia (fobias, obsesiones, etc.) Enfermedades mentales y del sistema nervioso De 3 a 5: URBETA, 29. 1.º Teléfono 4-12

J. Ayestarán

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL

Enfermedades internas

Consulta de 3 a 5-7. Pastor. 1.º Tel. 1-23-73

Se Vende

terreno en Euzkarrabía, sitio inmejorable para edificar. Razón: Isabel I. Católica, 16, cuarto, derecha.

BALNEARIO DE ZUAZO (Alava)

San rival para el tratamiento de las afecciones del aparato respiratorio (bronquitis, asma, infartos pulmonares, laringitis, etc.) y las predisposiciones catarrales.

Aguas sulfurosas sódicas nitrogenadas

Magnífico balneario situado al lado de la línea férrea de Miranda a Bilbao. Tren directo desde Madrid, Logroño, San Sebastián, Zaragoza y Barcelona. Instalación hidroterápica completa. Higiene esmerada. Clima suave de montaña. Excelente cocina. Temporada de 1.º de Julio a 30 de Septiembre. MEDICO DIRECTOR, Doctor Eleizegui. Pidáanse informes al administrador en ZUAZO (ALAVA).

Un obrero salva de una muerte segura a otros varios, en Tánger

Sanjurjo conferenciará con Steeg en Kabat

(POR TELEFONO)

Madrid, 22.

El general Gómez Jordana, hablando anoche con los periodistas, manifestó que el general Sanjurjo se trasladará, probablemente, un día de estos a Rabat, invitado por el residente francés M. Steeg.

UN DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS

Comunican de Tánger que en unas canteras de las que se extrae piedra para las obras del puerto de Tánger, cuando un grupo numeroso de obreros se hallaba trabajando en una de las galerías ocurrió un desprendimiento de tierras, quedando sepultados todos los obreros.

La Empresa explotadora de la cantera suele empujar una perforadora de aire comprimido, y al obrero que la maneja, al ocurrir el corrimiento, se le ocurrió abrir la válvula de la perforadora para que los obreros que se hallaban en la galería pudieran respirar.

Gracias a ello y a los grandes esfuerzos realizados para salvar a los sepultados, éstos fueron extraídos con vida.

Ninguno de ellos sufre lesiones y todos se muestran agradecidos al encargado de la perforadora, al que deben la vida.

UN CRIMEN

Un despacho de Casablanca dice que dos indígenas que habitaban en una barraca asesinaron a golpes de ceporra a otro indígena que vivía con ellos en calidad de huésped, robándole 300 francos.

Uno de los asesinos volvió por la noche a la barraca con objeto de enterrar el cadáver de su víctima, y entonces fué descubierto por varios europeos.

REGRESO DE UNA COMISION

De Melilla comunican que ha regresado a Targuist la comisión de ingenieros que estuvo recorriendo el territorio ocupado.

Dichos señores informarán en breve a Castro Girona acerca de los sitios en que conviene establecer nuevas posiciones.

EL PARTE OFICIAL

"Sin novedad en ambas zonas del protectorado".

Ayer comenzaron las clásicas fiestas de San Juan en el barrio de Amara

Con una animación verdaderamente encantadora

Según estaba anunciado, ayer dieron comienzo en el populoso barrio de Amara los holgorios organizados por las Sociedades Donostiarri Berri y Amara Ghok.

El solar donde han sido instaladas las ferias, detrás de las escuelas municipales del barrio, estaba ayer atestado de público.

Las funciones que dió el Circo Americano fueron llenos completos. Y otro tanto podemos decir del "tiouvio", del "carroussel" y de las demás divertidas instalaciones que hay en la feria de Amara.

No falta entre ellas la consabida sala de tiro al blanco, donde se adiestran con verdadero mérito los futuros portafusiles, ni la galería de fotografías cómicas, en las que conocidas cabezas "koshkeras" de luengos bigotazos oscilaban sobre el cuello gracil de una sílfide ballarina o de un torero luchando poco menos que a brazo partido con un "toreau fureux".

El gigantesco ocho de la montaña rusa mostraba la gradería de bancos subiendo y bajando por las pendientes. Y entre todo ello, en las churrerías, no cesaban un momento de reducir a trozos las doradas rosas de la sabrosa fritada.

De nueve a doce de la noche amenizó la fiesta una Banda de música, viéndose en aquellos momentos concurridísimo el solar donde se han instalado las ferias.

La animación continuó hasta las primeras horas de la madrugada, sin decaer un solo instante.

Si hemos de colegir por su día inaugural, las fiestas preparadas por las Sociedades de Amara prometen resultar brillantísimas.

Automóvil Buick

torpedo, tipo moderno, a toda prueba, se vende en 5.000 pesetas. Razón Peña y Gofil, 14, cuarto, D.

Ocasión

Vendo auto «Fiat» 505. Alumbrado y arranque eléctrico, perfecto orden marcha, 2.750 pesetas. Facilidad pago. Sánchez Toza, 7. Garaje.

Doctor Vidarte

Sistema nervioso y mentales. Gabinete electroterapéutico. Consultas: de diez a doce y de dos a cuatro.

GARIBAY, 5, segundo.

M. Roncal Mcneda general

Nerviosas. Mentales. Niños. Nutrición. Electricidad. - Consulta 11 a 1 y 4 a 7. Económica, martes y sábados 6 1/2 a 8.

Príncipe 37. 1.º - Telef. 4-24-49